



U.G.A.-C.G.C.

UGA-CGC Direction Générale de l'INSEE
Timbre Y 501 Bureau 605
18 Bd Adolphe PINARD 75675 PARIS CEDEX 14

Union Générale des Attachés CGC de l'INSEE

<http://uga.free.fr/>

Paris, le 6 octobre 2016

L'Insee a 85 postes d'attachés statisticiens hors classe en 2016, il faut qu'elle les utilise.

La direction de l'Insee voudrait-elle faire des économies sur le dos des attachés : elle laisse entendre qu'elle ne souhaite pas nommer 85 attachés à la hors classe lors de la prochaine CAP, mais moins (on parle de 50).

En 2020, le corps des attachés statisticiens pourra compter environ 170 attachés hors classe (10 % du corps). La montée en charge se fait progressivement et pour 2016, les textes indiquent que l'on peut disposer d'un ratio de 5 %, soit 85 postes (nous sommes 1700 attachés). L'argument donné par l'administration pour réduire ce nombre, c'est « dégager des marges de manœuvre pour les générations futures »... Argument irrecevable pour peu qu'on ait travaillé sur le dossier, ce que n'a pas du faire l'administration...

Nous avons demandé en avril dernier des éléments de contexte pour préparer la CAP de nomination au 3ème grade. Nous avons reçu des premiers éléments fin août dans le cadre du groupe de travail du 13 septembre avec les organisations syndicales. L'administration a fourni un fichier anonymisé de 220 agents remplissant les critères statutaires. Les OS ont demandé de rajouter l'âge dans ce fichier, ce que nous avons obtenu. Si ce fichier est exhaustif et les données correctes, **en nommant tous les attachés remplissant les seuls critères statutaires**, nous estimons que nous arriverons seulement à avoir une **pointe de 152 attachés en 2019¹**, chiffre qui diminuera ensuite jusqu'en 2023 du fait des départs en retraite (hypothèse faite pour l'étude : départ à 65 ans) et qu'il faudra justifier de 8 ans sur un poste de niveau administrateur (au lieu de 5 dans la période de montée en charge). **Il n'y a donc pas saturation du nombre de postes hors classe jusqu'en 2023²**.

Cependant, le fichier fourni par l'administration contient des erreurs : nous avons, à la suite du GT du 13 septembre, adressé un mail à l'ensemble des attachés pour qu'ils nous disent individuellement s'ils remplissent les critères, certains nous ont signalé des erreurs (n'hésitez pas à faire circuler ce mail pour éviter que certains attachés soient oubliés). **Maximiser les nominations, c'est minimiser les risques d'injustices.**

L'administration ne doit pas utiliser l'argument des générations futures pour qu'aujourd'hui, les attachés statisticiens qui ont attendu plusieurs mois, voire années, ce qu'ont obtenu les attachés à Bercy continuent à attendre. Cet argument est par ailleurs d'autant plus fallacieux que la direction de l'Insee a laissé traîner les choses jusqu'au bout : le décret est enfin sorti début septembre, non pas avant le 1^{er} mais juste après le 1^{er} afin que la date effective de mise en œuvre s'applique le mois suivant (un mois de perdu pour les attachés, c'est toujours cela de gagné pour les finances publiques...).

¹ Et nous ne parlons pas la réserve sur les postes de chefs de mission qui va se créer en versant les chefs de mission actuels dans le grade hors classe.

² Nous tenons le résultat de l'étude à la disposition de l'administration.